
 

 

 

ＳＤＧｓの達成に向けてできること （学校朝会から）             校長 出居正之 

 

 始めに、動画を見てもらいます。「13 歳のアイシャの一日（ユニセフ制作動画）」というアフリカのエチオ

ピアという国のできごとです。 

動画に出てきたアイシャさんは、毎日8時間水くみして、5リットルの水を使っています。私たちが、トイ

レで1回に流す水の量は、6～10リットルといわれています。私たちが、トイレで１回水を流した量よりも少

ない量を１日かけて使っているということです。１３歳といえば、日本では、中学１，２年生の年齢です。同

じ１３歳でも生まれた国が違うだけで、こんなに格差があっていいのかと思ってしまいますが、皆さんはど

う思いますか。 

ここ数年、6月の学校朝会では、続けて水の話を取り上げてきました。 

3年生は、この写真を覚えていますか。アフリカで、子どもが、頭の上に20キロの水を頭に乗せて歩いて

いたのが、水を運ぶローラーを発明したことによって一度に多くの水を安全に運べるようになり、現地の人

が助けられたという話です。人々をなんとか幸せにできないかという思いが機械の発明につながったという

ことです。 

昨年は、ハンバーガー一つをつくるのに水がどのくらい必要かと言うことを考えてもらいました。ハンバー

ガーの材料であるパン、野菜、肉などを生産される過程で使われた水の量は約3000リットル、2リットルの

ペットボトル1500本分です。南陵中学校の給食の残食の量も多いことから、水、食べ物を大切にしてほしい

とお話ししました。 

さて、現在、地球では、全人口の10人のうち3人にあたる人が自分の家で安全な水を手に入れられないと

いわれています。飲み水に関して言えば、日本で生活している私たちは困っていません。しかしながら、燃料

費、食料品の値上げなど私たちの生活に大きな影響が出ていることもあります。 

みなさんはこれまでも、国連が定めた17の目標、ＳＤＧｓについて学んできました。 

人類が今後も、地球上で生活していくためには、私たち一人一人が、目の前のこと、身の回りのことだけで

なく、広い視野を持って積極的に勉強し、皆さん自身が当事者として、地球規模で物事を考え行動していかな

くてはなりません。ゴミを出さない、食品ロスを減らす、など、自分1人でやったって、大きい地球ではちっ

ぽけな存在で意味があるのかな、と思う人もいるかもしれませんがそうではありません。小さいことでも、自

分ができる事をやっていくことが大切です。関心を持つ人が増えて、行動する人が増えれば、大きな力につな

がって行くからです。職員室の前にもＳＤＧｓの目標が貼ってあります。みなさんは、小学校や総合の時間等

でＳＤＧｓについて学びました。その時学んだことや考えたことを思い出して、小さいことでも、自分ができ

る事を始める、そういう気持ちを持って行動をしてほしいと思います。 

 今日は、「水」を題材にＳＤＧｓの目標の達成のために、一人一人ができる事を見つけて行動してほしいと

いう話をしました。                               裏面あり 
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ＰＴＡ見守り活動ありがとうございます 

  ６月２９，３０日、７月３，４日、８月３０、３１日を中心に、ＰＴＡの保護者の皆さんによ

る見守り活動に参加いただきありがとうございます。中学生であっても保護者に見守られている

ことの安心感があり、挨拶を通してコミュニケーションが図れればと考えます。よろしくお願い

します。 

 

南陵中生の活躍（敬称略） 

通信陸上大会県大会が開催されました 
６月１４日（水）１５日（木）、熊谷運動スポーツ公園にて通信陸上大会県大会が開催され、

３名の生徒が参加しました。  （3年：800ｍ、1500ｍ）、    (3年：800ｍ、1500ｍ) 

（2年：1500ｍ、3000ｍ）  

学校総合体育大会が開催されました 
    ６月８日(木)、９日（金）、１０日（土）、学校総合体育大会が市内各会場で開催されました。

どの会場でも、南陵中生が、精一杯の頑張りを見せました。どの会場も今年度は保護者の皆様に

も応援いただくことができました。特に３年生にとっては、最後の大会であり、試合には勝負は

つきものですが、結果は違っても、これまでの経験はどの子供たちにとっても貴重なものです。

保護者の皆様におかれましても、お弁当づくり、ユニフォーム等の洗濯（中学生自身の仕事かも

しれませんが…）、ご協力いただきありがとうございました。 

   【各部の大会結果（敬称略）】野球（２回戦敗退）、サッカー（１

回戦敗退）、バレーボール女子（予選リーグ敗退）、バスケットボ

ール男子（第３位）、バスケットボール女子（１回戦敗退）、卓球

男子（予選リーグ敗退）、卓球女子（予選リーグ敗退）ソフトテニ

ス男子（準優勝→県大会出場 個人：    ・     組）、

ソフトテニス女子（１回戦敗退）、柔道男子（２位→地区大会出場 個人:３名地区大会出場）柔

道女子（２位→地区大会出場 個人:６名地区会出場） 剣道男子（予選リーグ敗退 個人：   

        優勝→県大会へ）、剣道女子（予選リーグ敗退） 

    学校総合体育大会地区大会 
     ６月２４日（土）柔道部が狭山市武道館にて、ソフトボール部が狭山市上奥富運動公園にて地

区代表決定戦に参加しました。ソフトボール部は県大会出場が決まりました。柔道部は女子が団

体２位で県大会に出場します。県大会出場（個人）：            （３年） 

 

    体育着での登校ができます 

       別紙にて、ご家庭に文書をお配りしましたが、暑さ対策のため、来週から⒐月いっぱいは体育着

での登校ができます。教室は、空調を入れていることが多いので、ジャージは体温調節のために引

き続きご用意ください。 

 

   長寿命化工事について 

       本校では、校舎の長寿命化工事を今年（３、４階）来年（１、２階）行うことになっています。

普通教室の木質化、廊下･階段の床シートの張り替えが中心となります。夏休みから工事が始まり

ます。三者相談、部活動等ご不便をおかけしますが、ご理解、ご協力をお願いいたします。 

        

 


